



“Empresario asesinado no solicitó protección”

Tamaulipas. Avanza indagatoria para hacer justicia a Almanza, dice AMLO; autoridad estatal: denuncias no son por extorsión

PEDRO DOMÍNGUEZ, NILSA HER-
NÁNDEZ/CIUDAD DE MÉXICO

El líder empresarial Julio César Almanza Armas, asesinado a balazos el martes en Matamoros, Tamaulipas, no había solicitado protección, reveló el presidente Andrés Manuel López Obrador.

El gobierno federal, confirmó, investiga el homicidio del dirigente de la Federación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo local (Fecanaco), quien un día antes denunció en MILENIO-Multimedios que la extorsión ya era un “deporte nacional” tras el cierre de tiendas Oxxo en Nuevo Laredo.

—¿No le dieron protección?

—No, es que no pidieron.

López Obrador también reveló en su conferencia mañana una serie de acuerdos entre autoridades y Fomento Económico Mexicano (Femsa) para frenar las extorsiones a los Oxxo.

“Está abierta la investigación. Desde que hicieron la denuncia de Oxxo en Nuevo Laredo se convocó a una reunión con este propósito en Reynosa o Ciudad Victoria... asistió el secretario de Gobierno (estatal) y autoridades federales”, aseveró.

Almanza Armas, la víspera de su asesinato, estimó pérdidas de unos 50 millones de pesos por la decisión de Femsa de cerrar sus sucursales en Nuevo Laredo.

López Obrador sostuvo, sin dar detalles, que este crimen se está investigando y avanzando para “hacer justicia”.

Sobre el cobro de piso a comercios, el mandatario dijo que desde las primeras denuncias se atendió el tema con autoridades locales y el sector empresarial, como lo demuestra la minuta de acuerdos a los que se llegó con Femsa y la iniciativa privada.

Según el documento, dicha firma se comprometió a instalar botones de pánico y cámaras externas en sus tiendas para identificar a extorsionadores.

Además, se acordó crear un comité de empresas, que será atendido cada 15 días hasta restablecer su funcionamiento, y se harán patrullajes de acercamiento a los establecimientos.

Pese a estos avances, Femsa informó, a horas de cumplirse una semana del cierre de 191 tiendas y siete gasolineras en la ciudad tamaulipeca, que no hay fecha para reanudar actividades.

A través de un comunicado, la empresa detalló que continúa el diálogo con autoridades estatales y federales, “trabajando en acciones que nos permitan garantizar la seguridad de nuestros colaboradores. Nuestras operaciones se reanudarán cuando existan condiciones para hacerlo”.

Por separado, el vocero de Seguridad de Tamaulipas, Jorge Cuéllar, negó que existan denuncias por extorsión a las tiendas Oxxo en la entidad.

“No hay denuncia de extorsión, para que no se confundan con lo que se ha dicho; la denuncia es por otro motivo que no puedo revelar”, expuso el vocero, quien se negó a dar detalles por el sigilo de la investigación.

Aunque representantes de Femsa han asegurado que sus tiendas enfrentan el cobro de piso, insistió en que la reapertura de las tiendas es una decisión que corresponde exclusivamente a la firma, “no a nosotros”, pues se trata de un “hecho particular”. —